

GERMINAL

Libertad, Justicia, Ciencia, Progreso.

SUSCRIPCION

En Almería. 0.50 ptas.
Fuera de la localidad id. 0.55 id.
PAGO ADELANTADO

DIRECTOR:

GUILLERMO ORIHUELA
REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE ACOSTA, NUMERO 3.
La Correspondencia al DIRECTOR

SE PUBLICA LOS LUNES

Número suelto. 0.10 ptas.
Idem atrasado. 0.25 id.
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Obra de Caridad

Los frailes, esa "plaga" negra que azota a España, no hacen los pobres más, que buenas obras, muy cristianas y muy grandes ante los ojos del Dios Omnipotente.

Su última, que merece aplaudirse y ensalzarse, fué la llevada a cabo hace pocos días con la inocente y virginal joven hija de nuestro particular amigo señor Laynez.

Esta jovencita, como otras muchas de nuestras bonitas palomas, frecuentaba las conventos e iglesias, sin que sus padres se opusieran a ello, puesto que iban a la casa de Dios; pero como en todas las cosas, aunque esta sea la del mismo Dios, hay siempre algún Judas, resultó, que fue seducida, según se dice, por algún fraile, traicionando van las delicias de que gozaba en el convento.

La niña, sumamente religiosa, sin consultar con sus padres, que a otro se hubieran opuesto, colóse en el convento, desde se conservará casta y pura hasta que el Altísimo se digna llamarle a su presencia para que goce las delicias de la gloria por su heroica resolución.

Y las señoritas católicas y los reverendísimos frailes siguiendo la casa de admas, única misión que vienen a cumplir en este valle de la gloria.

Nosotros, que respetamos todo lo santo, lo bueno y lo humanitario, hemos puesto las sandalias a los frailes y nos ponemos a los pies de las damas católicas.

A Dios gracias, estamos por abolir las libras de pecados, pues el Dominus nos bendecidos en la Catedral por el obispo en nombre del Papa y nos concedió una barbaridad de indulgencias por que asistimos a la fiesta de Pentecostés.

Decimos esto para que no nos crea sospechosos, cualquiera nos taca por mucho tiempo.

Un abrazo a los gordísimos frailes y consejo a las damas católicas que tocan el aceite de ligado de bacalao.

RISAS PIADOSAS

Organizar un bañar piadoso en los atrios de las iglesias, es la cosa más fácil del mundo.

Previamente se reúnen entre los devotos canchales los comestibles y cachivaches que han de venderse o rifarse: un creyente regala un cordón, otro un cerdo, éste media docena de botellas de aguardiente, el otro un jamón ó una docena de chorizos, el de más allá un plato de frutas. No falta alguna beata que regale unas natillas, un flau, ó tortas y pan pintado; otra contribuye con una calandria desplumada ó un canario afónico.

La gente de bronco que oye misa y frecuenta la taberna; se siente también tocada de devoción, y ayuda al esplendor de la fiesta con prendas de vestir ó otros objetos de uso.

Ya es la Melitona que da pa las Virunas medias altas, pa que saque en bien a su hombre del Abanico; ya la Siforosa que ofrece una camisa nueva, regalo de su novio. El Mellao caballero de circunstancias penales, da un gorrión, por pelearse irreparablemente con el diablo.

Una vez reunidos, los generos, y hecho unos cuantos miles de papeletas, se abre el tinglado y bienados los señores.

Detrás del mostrador se parapetan los otros curas de buenos pulmones, y alguna beata de voz chillona y desagradable, y arman un jaleo del que no sale bien parada la seriedad del catolicismo.

A van a quien le toca el número Jesús! — prorrumpen con claridad.

Los frutos del santo! — exclama un sacris mostrando un plato de pepinos y pimientos. — A quince centimos la papeleta.

El botrego del hermano mayor grita uno de los rifantes.

Y así por ese estilo, entre una gritería atron y los comentarios maliciosos del público, acaba por venderse hasta la última papeleta.

Llegado el momento de la rifa, un cura, con melosa hipocresía, pregunta:

— ¿Hay por ahí algún niño que quiera prestarse a sacar los números del bombó?

Y un demonio se prestaría a ello ningún chico al ver los iracundos ojos de los reverendos.

Entonces se encarga de la operación cualquier acólito ya instruido en que los números doblados en tal ó cual forma corresponden a las papeletas que las curianas se han reservado.

— Número tantos! — gruñe como si estuviera ayudando a misa.

Se oye el rumor de los aficionados interrogándose unos a otros, y el bittelote no parece.

Se procede a sacar otro número y se reproduce la misma escena, y así sucesivamente, hasta que, para no pescar por completo al público, se adjudica alguno que otro lote a cualquier paniaguado de los rifantes, quien lo recoge con aparente júbilo y lo va enseñando a cuantas personas le rodean.

Resultando, que la mayor parte de lo que exponen al público es regalado, y se queda en casa para rifarlo otra vez; que los fieles candorosos, aun los que han contribuido con regalos, suelen abundantemente el dinero; que los curas se lo embolsan, y que las autoridades toleran este escandaloso abuso de la credulidad popular, este negocio tan productivo y esta constante y descarada, contravención a las leyes.

Se suplica la circulación de este semanario, como lectura de propaganda honrada, opuesta a los necios.

PARA TI, OBRERO

Mucho se habla hoy de socialización y colectivismos; muchos buscan en el amor al prójimo el bien común, llegando hasta falsear el nombre del Socialismo: digalo, si no esa Defensa Social, sucursal del Santo Oficio, con sus intrigas y pretericiones al obrero que no comulga, como si con eso mitigaran el hambre que sufren y desperdizaran sus músculos ateridos por una anemia de cuerpo y alma y una ataxia que destroza sus cerebros llegando hasta la locura.

La Defensa Social — según los falsos mercaderes del templo, hecha para defender los intereses de todos

— no ha hecho hasta el día más que destrozar colectivismos actuando de judas de los de abajo, procurando favorecer los falsos intereses de los de arriba.

Presidentes, de esas defensas, apóstoles de una religión de paz y de amor a todos, hemos visto que imploraban una limosna para el pobre, mientras adornaban su pecho con ricas cadenas de oro y la cruz de palo, emblema religioso y humilde del que se sacrificó por todos, convertida en rica joya de oro, brillantes y rubies, y en su mano hermosa esmeralda que otros besan como símbolo de pobreza.

Esos que dirigen la Defensa Social piden pero no dan. Ellos podrían, desprendiéndose de esas riquezas mitigar en muy mucho, las necesidades y miserias, pero no quieren. Ellos piden a los demás un nombre de la pobreza, adornada con ricas gales; ellos son en la tierra los representantes del desnudo Cristo del Gólgota, adornados con púrpuras y joyas, son, como se los ha calificado muy bien, los que quieren ir a la gloria, pero en coche.

Ese socialismo mal entendido, ó más bien prostituido por los enemigos del obrero, precipita a nuestra España en la pocilga de la incivilización. Bien claro lo demuestran las verdosas llamas de los faroles tribunalesco del siglo XII en que para vergüenza del mundo se creó la Inquisición, por desgracia, en el siglo XX, en el siglo del trabajo y la honradez, aun subsistan.

Los pesquisadores de entonces eran hombres; los de hoy son eunucoos faltos de energía para obrar en público. Hoy ocultan sus crímenes en la influencia, caciquil y en desalmado poderío de los palacios señoriales.

En nada ha variado la situación de los trabajadores desde aquellos días, en que el obrero se sacrificaba por sus hermanos de trabajo, ástos de hoy.

Los que se breen los amos fastigan y oprimen a los pobres que no tienen más riqueza que la dureza de sus músculos. Estos aguantan pacientemente cuanto los otros hacen, faltos de toda energía y buscando alguno que cifra sus sentires en bien del obrero se revela, es molado por los de arriba, como lo fueron aquellos mártires de Chicago.

Y esto ha de terminar. Sólo hace falta para ello la concesión de las soñadas por tanto tiempo libertades. Estas hemos de conquistarlas con la fuerza del derecho que arroja y destruye al derecho del más fuerte.

Una labor de cultura y civilización ha de terminar con los vicios de atrasos y egoísmos.

Pedid, obreros, escuelas en las que vuestros hijos encuentren la cultura sin que se les enseñen falsos convencionalismos; exigid trabajo con el que compraréis pan para los vuestros; imponed para convertir las pequisimas libertades conseguidas en centro de pureza y gloria para todos iguales, y entonces podréis ser algo. Ya no seréis los esclavos que pacientemente aguantan los trallazos del amor: seréis los verdaderos descendientes de los que por vosotros se sacrificaron. Mientras tanto nada conseguiréis, porque la censura del poder os enrarecerá el aire de libertad que respirar podríais.

El día que la labor civilizadora se haya impuesto, seréis hombres libres; el ayer podréis recordarlo con cariño; pero a la ligera. El pasado nos petrifica; el hoy no nos satisface: hay que clavar el dardo de nuestra retina en el mañana, porque en él está la libertad y reivindicación de la clase trabajadora.

En este día recordamos el pasado, ejemplo de mártires, pero dirijamos la vista al mañana aun no definido claramente, porque el hambre y la miseria se yerguen ante vosotros y el trabajo y el pan os abandonan.

Los mártires del Trabajo son dignos del recuerdo; pero vuestros hijos tienen hambre, piden pan y no podéis dárselo.

Y este hay que evitarlo.

LA MENTIRA DEL POBRE

Un niño tiene hambre, tiene frío; sus padres no pueden darle lumbre ni pan; sale a la calle, alarga la mano nadie repara en él. Dice que no tiene que comer todos pueden notar que está helado; pero todos pasan sin notar lo.

Entonces exagera la verdad como se esfuerza la voz para hacerse oír en medio del tumulto; dice que son seis hermanos, que sus padres está en el hospital, que no tienen padre ni madre, etc. Pasa uno, no lo cree, pasa otro, le da crédito, se mueve a compasión y le socorre. Aprende prácticamente que con la mentira alcanza lo que con la verdad no consiguió.

La mentira, pues, es un excelente medio que adoptará sin escrúpulos: sus padres no se le reprobaban, a nadie hace daño, con ella... miente un día, dos, un año mentirá toda su vida.

La mentira del pobre es una consecuencia de la dureza del rico y de su abandono. Si la desgracia, tal como es, sobrada triste en verdad, nos moviera a compasión, no habría objeto en exagerarla; y si fuéramos a verla por nosotros mismo, quitaríamos al infeliz hasta la idea del engaño.

Como está segura que la mentira es lucrativa y que no se averigua la verdad, el pobre miente.

En su lugar ¿no menteríamos nosotros?

Hipócrita ó ciego el que no lo sostenga.

La mentira y el engaño en el pobre, sin la transformación de nuestra dureza; allí podemos estudiarle, está en relieve, deja ver toda su repugnante desnudez.

Aceptamos la responsabilidad de las faltas que incistamos a cometer y en vez de exclamar con altanería: — ¡El pobre miente! — ¡digamos con amargura! — ¡Le hemos obligado a mentir!

CONCEPCIÓN ARENAL

En nuestro próximo número verá la luz un hermoso artículo de nuestro honrado y querido amigo D. Francisco Fernández Campoy.

DESDE MADRID

CRÓNICA

España sin trabajo

Loada sea una mil veces la Nación en que nació: esta que vive alerta al grito del trabajo, de la actividad y del progreso.

Muchas razones hay para hablar de una Nación como en la que yo vivo. De una Nación en la que sus habitantes cuando no tienen trabajo, cuando el Estado no les da medios para adquirirlo, cuando dificultan la vida, el adelanto, la industria y la cultura, se aprestan a la emigración, no yendo a ella en busca de fortuna, sino en busca del cotidiano pan, huyendo de la miseria van a la emigración porque esperan encontrar allende los mares quien les ampare, en vez de encontrar, como aquí, quien les suplica que se aguanten con sus miserias.

En una capital, donde con el sólo anuncio de una formidable obra, el de la construcción de la Gran Vía, han acudido un numerosísimo contingente de obreros, de seres deseosos de ocupación, se ve un pueblo que vive para el trabajo; pero también se ve un Gobierno para no dárselo a casi nadie, ó por lo menos a los que no reúnan ciertas y determinadas condiciones.

En la Gran Vía solo serán demolidores y constructores; en igualdad de circunstancias, aquellos que pertenecían a la Sociedad de Obreros Católicos, como sucede con la mayoría de los que en la actualidad construyen la nueva casa de Correos.

El Gobierno cree tenerlo todo dicho y todo hecho con responder, a los que carecen de trabajo que las obras que se van a llevar a cabo, son de una empresa particular y que por lo tanto ellos nada pueden hacer y que los contratistas únicamente colocarán a los que posean cédula de vencida expedida en esta Corte.

A esto se me ocurre preguntar ¿no son seres humanos los que carecen de tal documento? ¿no tienen

hambre tanto unos como otros?

¿Si los Gobiernos no pueden hacer nada por los habitantes de la Nación que administran y gobiernan, ¿en este caso para qué los queremos?

Digan en buena hora que no quieren buscar medios para resolver la crisis obrera y quedaremos mucho más satisfechos, que escuchando continuamente la ritual frase de que esa crisis es un problema de larga y difícil resolución.

¿No se pueden derribar fincas, a más de las comprendidas en el trayecto de la Gran Vía, que hace años están desahuciadas por el estado ruinoso en que se encuentran? ¿Porqué no se derriban? porque sus propietarios el duque Z (señores que comen casi todos los días) se oponen a ello...

¿No se pueden urbanizar innumerables calles que existen en la capital de España convertidas en muldazas? ¿No se podrá llegar nunca a la tan cacareada canalización del Manzanarez? ¿No se pueden arreglar el sinnúmero de carreteras que en la actualidad se encuentran en imposibles condiciones de tránsito? ¿No puede dotarse a Madrid de todo el alcantarillado que necesita?..

Traten nuestros gobernantes y administradores de llevar a la práctica todos esos proyectos, que aunque ellos lo crean, no son imposibles, y entonces habrá trabajo para todos y no veremos a nuestros obreros convertidos en pordioseros mendigar unas migajas de pan en medio de las calles.

Querer es poder.

HORACIO SOTO.

La mejor predicación

I

Dios, dice la Iglesia Católica, creó al hombre a semejanza de él. Luego el hombre es la imagen de Dios.

En primer lugar, vemos a la imagen del gran Hacedor haciendo mofa de sí misma, y esto, pues, es mofarse de Dios. Vemos que algunos hombres depravados y sin conciencia que le dicte lo bueno de lo malo, condena la obra del hombre. Dios es perfecto; sus leyes son inmutables, su obra es grande y maravillosa, su poder es fuerte; el hombre no; sus obras son pequeñas, que hoy dicta las rechaza mañana, su poder débil, y su voluntad no es más que pequeña tempestad; dobla gigantescos robles, destruye grandes castillos, y siempre abusa de fuerza. Dios no, El es bueno para con todos; y todos son malos para El.

Empieza el periodo prehistórico de la Humanidad, esta se multiplica, la tierra es habitada en su mayor parte, sus primeros pobladores sienten el apetito sexual sienten los demás envidia y odio en su corazón, la tierra es empapada de sangre, fruto es pues de la envidia.

Sucédense las generaciones, sigue el odio, la venganza, la envidia, el orgullo y los sentimientos más ruines dominan en el hombre.

La imagen de Dios parece si no que esté por acabar. El hombre es castigado por el hombre, y la maldad cual torrente devastador corre por todo el

orbe. Aun no está acabada en espíritu la obra de Dios. La venida de un Redentor es anunciada por los profetas, y el pueblo hebreo espera llegue el mentor de la Humanidad.

Nació en pobre establo el que por nosotros derramó su sangre; sus predicaciones de amor se extendieron por toda la tierra, la obra empezada por el Padre, iba ser concluida por el Hijo. El trató con dulzura al hombre, y caminó delcaizo por montes y valles enseñando la Religión del Eterno, perdonaba a quien le ofendía, recibía cariñosamente a los perseguidores, a los enfermos, a los niños a los pobres, y preconizaba la caridad hasta para con sus mayores enemigos; su gracia y misericordia era tan superior a todos los hombres, que acogía con la misma bondad a quien imploraba su gracia, sin distinción de clases, razas ni nacionalidad. Consideraba al mundo actual como condenado a un fin próximo y a su muerte le suceden los hombres que cumplieron su doctrina democrática social, y la religiosa; pasan los años, los siglos con rapidez se suceden, y levanta una muralla ante el camino recorrido por Jesús, y he aquí a la Humanidad en el más perfecto desorden. Ultrajan sus palabras, escarnecen sus actos, a sus milagros; marchan lo atractivo con lo maravilloso a fin de propagar su doctrina: modifican de manera incomprensible rodeando de misterios, y todo aquel amor, es convertido en odio, todas sus predicaciones que en un principio fueron respetadas son después reformadas, y así sucesivamente, se rigen todas las cosas, y la cuna de Jesús es convertida en Joyero donde deslumbrantes perlas se destacan en él para inquirir a la humanidad el deseo de poner diquidades, después edifican soberbios templos para encerrar en ellos lo sagrado divina, como si Dios necesitare templos de piedra; allí guardan las reliquias sagradas rodeadas de púrpura y oro como si estas no les fuera suficientes su santidad y así, pues, pierden su gracia divina. Adornan con ricos encajes las túnicas del Salvador, y el hombre pierde su respecta humano, se postra ante imágenes de piedra y madera, y en su corazón nace la hipocresía. Se crean dignidades, y el hombre se humilla perpetuamente ante un ser material, creado como el de barro; así sucesivamente se perdieron las doctrinas de Cristo, su Iglesia, su casa como le llama los católicos, es adornada con las más pomposas galas como si Dios necesitara de las cosas terrenas, y estas se sublevaron contra Dios, y el Hombre que se dejó crucificar en defensa de la Verdad, no es respetado; en su casa suena el ruido metálico de la moneda, no suena la voz de la conciencia en señal de arrepentimiento, y en éstos días, es vergonzoso y hasta ridículo entrar en la casa del Señor, y oír el ruido de la plata caer sobre las bandejas, cual si fuera escarneo de las treinta monedas que Judas vendió a Jesús, y que manos que habían de ser generosas para con la Caridad, lo son para con los aparatos religiosos, como si la caridad no fuera precisa para la salvación del espíritu. ¡Desgraciada humanidad! ¡Desgraciados de los que olvidan al pobre que lleva el abandono que se halla! ¡Desgraciados de aquellos que no cumplen con lo que les dicte su conciencia y andan a los confesionarios a comunicar los pecados a un hombre de carne y hueso como nosotros! ¿Es esta la imagen de Dios? Nos preguntamos. Si esa es, ¡maldad arrodiada ante un confesionario pero no la desprecies; tenedle compasión como Cristo la tuvo con sus verdugos. ¿Es esa la ley de Cristo?

Levántense los pueblos, esos hombres de clara inteligencia y de espíritu su-

perior al nuestro, abran sus bibliotecas al pueblo para que estudie y se edifique al templo del Señor. Enseña a las juventudes que nacen ahora a amar al prójimo como a ti mismo, y se guarde la ley dictada en el Sinal. Despertad de ese letargo preclaras inteligencias y esclarecidos ingenios, no dejéis caer a esta generación en el ebismo de la ignorancia, broten de vuestras mentes raudales de amor; brille con esplendor el sol de la verdad, ilumine nuestros hogares la antorcha de la Ciencia, y así caminaremos hacia Dios.

Jesús nos enseñó su doctrina de amor, necetros los que nos captamos de verdaderos amantes al espíritu de Verdad, debemos enseñarla, y no dejar vivir entre nuestros amigos, es decir, entre nuestros hermanos la semilla del mal.

Pero contemplemos la imagen de Dios; vemos la estentor grandes galas sin repartir entre el pobre una pequeña limosna. No os dá vergüenza contemplar vosotros mismos? Si; y yo me avergüenzo algunas veces de contemplar mi esquelética figura, y me pregunto: ¿por qué no obedeceré la ley Divina como obedeció la humana? ¡Ah, queridos lectores! Por que al contemplar, veo en mí la materia, no veo el espíritu, y este, pues, es de Dios, aquella de la tierra.

Desgarremos el tupido velo que cubre el horizonte del porvenir y allí veremos a los justos admirando con temor la crueldad con que es tratada la predicación del Divino Redentor.

Para acabar, solo me resta decir, que resuena en el espacio infinito el grito de: ¡Amor Universal!

Hé aquí la mejor predicación.

(Se continuará)

GABRIEL ABELA ALBA.

Matemáticas clericales

Que el diablo me lleve si entiendo la contradicción que existe entre la fe de los españoles y los dones con que nos favorece la Divina Providencia.

Somos el pueblo que más reza y canta rosarios, trisagios y avemarias, el que más latínjas esparce al viento, más cera gasta y más frailes y curas mantiene. Y, sin embargo de todo eso, somos el pueblo peor gobernado de Europa, el más atrasado, el peor educado, el más ignorante, el más rebaldado, apelsado, molido y aseudereado. Los «herejes» endemoniados y excomulgados, nos pegan y nos quitan las ceñijas; nuestros campos se niegan la mayor parte de los años a producir por falta de agua fecundante, mientras numerosos ríos vierten en el mar sus aguas, en donde maldita la falta que hacen; nuestro país es con relación a su población, que figura a la cabeza de la estadística criminal, las puñaladas los tiros, los garrotazos y mogicones se prodigan que es una bendición en romerías y juergas místicas; la inmeraldad cunde por todas partes, el pauperismo nos inunda, y la emigración obrera lleva a lejanos países lo más sano, útil, rigeroso y honrado de la población, sin que él «hisopo» prepotente, símbolo magestático de nuestro «poderio» consiga arreglar este cotarro, ni la Provincia se haga cargo de nuestros esfuerzos y sacrificios por tenerla contenta.

No me explique por qué estará Dios indignado con nosotros. Para adorarla y tenerla a cubierto de la intemperie, le hemos edificado y le sostenemos con la desercia posi-

ble, 62 Catedrales, 21, 500 Iglesias, y 2 000 Ermitas en despoblado, 100 Colegiatas y 23 Seminarios es lo que se forman, «ilustra y fortalece la tribu de Leví.

Parece que por falta de casitas no estará quejoso.

Además le alimentamos suculenta y magistralmente, mientras la mayoría de los españoles andamos a bofetadas con el hambre, un ejército compuesto de 9 arzobispos, 54 obispos, 543 dignidades, 1 239 canónigos, 692 racioneros, 172 racioneros médicos. (estos no sabemos si recogen ó reparan módicamente, aunque creemos será lo primero) 19, 931 curas párrocos 23 698 beneficiados, 5,532 acólitos, 13, 224 capellanes patrimoniales, 5,774 ordenados de menores, 42,363 frailes profesos, 3 296 novicios, 8,862 legos. 161 sacerdotes congregantes, 20. 687 monjas, 2 005 novicias, y 1,2-30 beatas, (con hábito, se entiende.)

Estoy seguro de haberme dejado algunos siervos del Señor en el interior; pero contentándonos (por fuerza) con las partidas expuestas. me parece que son 157,897 varones bien comidos y bien bebidos, los que todos los días piden a Dios en todo los tonos latines y voces de piedad y misericordia para este desventurado país, sin que Dios haga de voces más caso que las coplas de Calainos.

Bueno; pues a esos 158,891 santos varones arrímemeles (con las dividas precauciones) las 23,922 monjas y beatas y veremos que mantenemos en la más seráfica holganza y para servicio del buen Dios, la friolera de 182. 913 señores que a juzgar por lo que se vé, no tienen influencia alguna en el cielo.

Ahora bien; considerando piadosamente que cada individuo, el que mas por el que menos, consume sin producir cosa alguna, la cantidad de medio duro (me parece que me pongo en razón) diario resulta que al país le cuesta el ejército «sagrado» la friolera de 182 813 medios duros ó sean pesetas para que abulte más, a lo portugués, 452'032 pesetejas con 50 céntimos todo los días que sale el sol, sacadas de los fieles y de los «infieles» con mil pretextos, excusas, peticiones, contribuciones y sacallinas, sin que veamos ni toquemos el menor beneficio que reporta tanto gasto.

El otro día lei en la Biblia que Jehová dijo por boca de Isaas, que no quería templos de piedra y barro hechos por manos de hombres, ni sacrificios inútiles, ni incenso mirra, si no pureza de sentimientos.

También lei, como Jesús enseñó a la Samaritana la manera de adorar a Dios en espíritu y en verdad sin lugar determinado ni sacerdotes intermedios; y continuando mis investigaciones bíblicas me enteré de que los apóstoles predicaban al par que trabajaban, y que San Pablo decía: «El que quiera comer que trabaje; yo no he sido gravoso a nadie; mis manos nos han sustentado a mí y a los míos».

Así es que no hago más que preguntarme, ¿si estará Dios ofendido con los españoles, por hacerle tanto templo de piedra y barro, y sostener tanta gente sin trabajar?

Y debe ser así, porque figúrense ustedes que 457 032 pesetas y 50 céntimos diarios, hacen al año (que no es bisesto) la «misericordia» de 163.991 862 con los 50 céntimos del pico, y esa suma invertida en cosas útiles, daría vida a la agricultura, a la industria y al comercio, y al mismo tiempo quizás y sin quizás, nos atraeríamos el favor de la Providencia por cumplir sus preceptos.

Cada vez me convengo más de que sería altamente beneficioso la supre-

sión del clero, congraciándonos así con la Divinidad de la misma manera que lo han hecho los franceses, llevando esa supresión a cabo con decisión, sin titubear, sin hacer caso de los gritos de los neos y de las protestas de relamidas damiselas.

¡Que hermosa labor la de esos 158 891 fuertes varones dotados con 158. 991 magníficas herramientas y las 23 622 angélicas mujeres en posesión de otras 223,692 má quinas de coser.

NEMO.

ARAÑAZOS

¡Válgame y qué mundo este. Casi toda la prensa local se escandaliza de que un concejal, por cierto de nuestro Ayuntamiento, ha cobrado varios créditos de individuos que murieron, sin contar para nada con sus herederos, pretextando, cuando estos le han reclamado, que los difuntos le debían mucho más. Otros dicen que cómo ha podido el alcalde ordenar el pago sin la firma de los interesados.

¡Que inocentes sois, caros colegas! ¿Pues no comprendéis que los muertos, cuando estaban vivos, hicieron compras casa de este concejal para que al dejar de existir cobrara este en el Ayuntamiento, de donde eran empleados y que para este efecto les firmaron los poderes?

Que bromistas sois, colegas, y que bromas más pesadas; si ustedes fueran ediles se comían hasta la aldaba

También dicen que otro concejal que surte a la fuerza armada del municipio, de yo no sé qué cosa para los pies, quiere el hombre hacer su negocio

Nada, lo dicho, señores; tenéis muy mala lengua... No hay concejal que sea malo si maneja bien la lengua.

... Y se dice que tiene analogía lo del concejal del cobro de créditos y el del suministro de... no sé qué para la fuerza armada.

«El Eco Social» es el único defensor de la clase obrera de Almería; ya lo sabéis, el carca es vuestro defensor, pero con la condición de oír misa todos los Domingos y fiestas de guardar.

¡Mal rayo te haga cenizas por hipócrita, compadre!

En nuestro pasado número, por error de caja, llamábamos la atención de la policía sobre lo que ocurría en La Parra, establecimiento situado en la Avenida de Vilchez.

No fué nuestro propósito molestar en nada a los dueños de este honrado y acreditado establecimiento, uno de los más frecuentados, sin duda, de los apartados barrios; lo que preguntamos a la policía no era por la Parra sino por otro establecimiento instalado en esa misma calle.

Como ya va pasando el periodo electoral, nos permitimos llamar la atención a V.S. sobre la emplemanía de nuestro Ayuntamiento.

Entre los dependientes del municipio, los hay de todos gustos; procesados, muchos que debieran estarlo, valientes de oficio, medio ciegos, cojos, mancos, etc., etc.

Entendiendo que ahora habrá reforma de personal, debe tener en cuenta que en Almería existe una sociedad de

Licenciados del Ejército y de la armada, y que estos individuos tienen más derecho que la mayoría de los que hoy ocupan cargos municipales, para desempeñar éstos.

Por hoy... nada más, señor Moreno Gallego, pues tiempo tendremos de aplaudir ó censurar sus gestiones como primera autoridad municipal.

CANTARES

Conozco a un Pio muy santo y aun Anselmo muy guasón y aun Hugo que va diciendo: ¡buenos puntos son los dos!

El Pio hizo una rifa con objetos de los fieles y Anselmo le acompañó. (Buenos sentimientos tiene).

Un amigo que yo aprecio me dió para «Germinal» un hermosísimo artículo que el próximo se leerá.

Hugo me debía una cuenta que al más del año cobró, cuenta que dió más ruido que produce un almirez

El «Eco de chupa Velas» está de ufano que cruje por que al mitin del laicismo irán los fieles con cruces

YO.

MITIN

en pro de las escuelas laicas

GERMINAL, siempre deseoso de dar gusto a los clericales, no esperaba más que saber la fecha del mitin que tanto tiempo vienen anunciando, para dar otro en el mismo día, para medir nuestras fuerzas.

Según una hoja clandestina que se está repartiendo por Almería, el mitin católico será el día 29 del actual.

Pues, bien; GERMINAL, en ese mismo día dará otro mitin en pro de las escuelas laicas, en local que oportunamente anunciará.

GERMINAL no recomendará el cerazon de Jesús ni el de María; lo que sí recomendará será buena voluntad y sendos garrotos.

El próximo número daremos detalles de nuestro futuro acto.

DE TOROS

¿Quién al «Marino» traerá que cueste poco trabajo? Nuestro digno compañero señor don Ricardo Raso

¡Y a «Aranjito», que es un chico que mata más que una fiera? Nadie lo traerá mejor que don José Sánchez Rueda.

Son sus respectivos apoderados, señores.

Joaquín GÓMEZ

TIP. GERMINAL

Droguería el Arco Iris
DE JULIO FERNANDEZ

Especialidades nacionales y extranjeras, artículos de fotografías, pinturas, acetos, barnices, perfumería y aguas minerales-medicinales.

Paseo del Príncipe, 8 y Tenor Iribarpe, 2.

Café Restaurant «ALMERIA»

— MELILLA —

Los viajeros que visiten la plaza de Melilla, encontrarán el servicio a la carta y surtido en toda clase de conservas y vinos.

ANTONIO GIMENEZ = Gran Capitán, 1, = MELILLA.

FRANCISCO GARCÍA MEDINA.

Confitería, Pastelería y Repostería. Se elaboran en esta acreditada casa, todas clases de trabajos en caprichos de dulces tales como fuentos, ramilletes y todo lo concerniente al ramo.

FABRICA DE TEJIDOS.—De lantales, trapos de cocina, manteles, colchones, lonas y otros artículos de larga duración.

Calle de Murcia, 14—Almería.

LA ALEMANA
ESTABLECIMIENTO DE COMESTIBLES

—de—
MANUEL ESTEBAN SÁNCHEZ

6 Rambla de Alfareros, 6

En esta casa se expenden los mejores géneros dentro de su ramo.—Gran cooperativa popular.—Cafés tostados al día.

CONFITERIA.—Con el nombre de «La Magallana» Alameda 28, se ha establecido una confitería, propiedad de nuestro buen amigo don Emilio Florido, que como es consabido siempre a elaborado la mejor clases de dulces, y con especialidad las empanadas de Guadix.

Aconsejamos al público, que acudan a probarlas y se convencerán.

¿QUERÉIS BEBER BUEN VINO?—Pues acudid al antiguo establecimiento conocido por el de Miguel Penco, (hoy dueño nuestro buen amigo D. Guillermo Mateos), el cual se encuentra situado en la Avenida de Vilchez, donde tanto por la estabilidad de su dueño, como por el rico licor que se expone, el que se atreve a pisar la referida casa, queda complacido de cuanto exponemos.

LÓPEZ HERMANOS

Cosecheros, criaderos y exportadores de vino
Únicos fabricantes en España del incomparable.

Anís Moscatel Málaga

Lista de los principales productos de la Casa
LÓPEZ HERMANOS

Cognac = Verdadero Ojón dulce = Aguardiente imperial = Anticor y tercinas = Jarabes para refrescos = Whisky exquisito = Licor de la marca «Barón del Rivero».

La más importante fábrica española

GINEBRA Y RON



AGENCIA DE TRANSPORTES

Marítimos y Terrestres

Francisco Cruz Ferrer

EMIB 13. — ALMERIA.

Servicio combinado de domicilio a domicilio

AGENTES: En Barcelona, don Enrique Núñez, Lleuder, 5; en Alicante, don Vicente Ripoll Pérez, en Valencia, don Vicente Montañés, Guzmán de Castro, 46.—De domicilio Barcelona, a domicilio Almería 80 pesetas tonelada, Mfinaiml pta. 190.—Teléfono núm. 77.

MAQUINAS DE COSER Y BORDAR

SISTEMA GRITZNER-DURLANCH

ALEMANIA—ULTIMO ADELANTO.

La máquina «Bobina Central» desafia toda competencia, con sus principales piezas de acero finísimo; su construcción no tiene rival.—Está dispuesta para coser y bordar (fijese bien) sin necesidad de cambiar la plancha aguja, privilegio y novedad que no tienen ninguna otra máquina; trabaja lo mismo en fina batista que en grueso paño. Es, en realidad, la máquina que llena por completo los deseos del más exigente. Llámase a un buen mecánico ó personas peritas, y os dirán: «que nada puede hacerse mejor».

Tenemos un completo surtido en piezas sueltas para todas clases de máquinas, y en nuestros talleres se componen todas ellas, á precios muy económicos; el público encontrará inmensa ventaja en usar nuestras agujas, dispuestas para toda clase de marcas. Todas las piezas de recambio se adquieren á precios baratísimos en esta casa; así como también seda, sedalinas, hilos, etc. etc., para el cosido y bordado, y cuantos accesorios sean necesarios.

Nuestras máquinas se venden al contado y á plazos hasta de 250 pesetas semanales, con las ventajas y descuentos considerables que en los contratos se estipulan, siendo una de aquellas que, si por circunstancias especiales, hubiera que recoger alguna máquina, se devolverá al arrendatario el 15 por 100 de las cantidades ya abonadas, si estas llegan á cien pesetas y la máquina se conserva en buen estado.

Depósito en Almería, Baloy, 1 y Sócrates, 2.

Nada se pierde con visitarla y comprobar nuestras afirmaciones.

EDUARDO GALVEZ LEÓN

— MALAGA —

Agente de la Compañía Cartagenera de Navegación.

Consignación de Vapores para la Exportación

de Frutas y minerales

Agencia de Aduanas

Exportador de frutos del país.



EL DOS DE MAYO

En este acreditado establecimiento se sirven oronas económicas á precios muy baratísimos.—Rambla de Alfareros y calle de Marco. (antiguo puesto de Galera).

CHOCOLATES-MATIAS LÓPEZ

OFICINAS: PALMA ALTA, 8.—Madrid-Escorial.

Bombones, Caramelos, Cafés, Tes, Sopas, Son los mejores. Premiados en diferentes Exposiciones. Nuevas producciones en Confitería.



IBARRA Y COMPAÑIA

SEVILLA

Línea regular de vapores entre

Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.—Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella. Servicio semanal entre Passajes, Gijón y Sevilla.—Tres salidas semanales de todos los demás puertos hasta Sevilla.—Informes: Oficinas de la Dirección y á D. Joaquín Hara, Sevilla.

SERVICIO DIRECTO Y SIN ESCALA ENTRE

Barcelona, Almería y Melilla

FOR EL VAPOR

VELARDE

Salidas de BARCELONA para ALMERIA: 5, 15 y 25 de cada mes. Salidas de ALMERIA para MELILLA: 8, 18 y 28 de cada mes. Salidas de MELILLA para ALMERIA y BARCELONA, los días 9, 19 y 29 de cada mes. Salidas de ALMERIA para BARCELONA, los días 10, 20 y 30.

Admite viajeros y mercancías entre los indicados puntos, y en todas las estaciones de la línea férrea de Linares á Almería.

Consignatarios en BARCELONA: Don Juan Domenech Carbonell, Paseo de Colón 12 y Merced, 20.—En ALMERIA, señores Verdejo Hermanos en liquidación.—En MELILLA, Don David J. Meli.

LA BOMBA

Gran café económico, situado en la «Alhóndiga Vieja» núm. 2.—Servicio esmeradísimo.

LA MADRIENA

Se hacen gorras á medida, de todas clases y precios.

16, MURCIA; 16, MELILLA.

CASA DE COMISIÓN MELILLA

Agencia Comercial.—Representación en todos los artículos.—Compra venta en comisión y cuenta propia.—Informes comerciales.—Seguridad, actividad y práctica. JUAN LUCAS ORTEGA—CASTELLAR, 12.—MELILLA.